

LA PROVINCIA

FUNDADO EN 1872

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO LXIV NÚM.

16.039

EJEMPLAR 15 CÉNTIMOS

Martes 1 de Septiembre de 1936

Los elementos rojos tienen condenados a muerte a todos los miembros del Gobierno Giral y al Presidente de la República, Azaña

Así lo ha manifestado un obrero portugués evadido de Madrid donde, so pena de ser fusilado, se le obligó a luchar con un fusil por la causa de los marxistas

Aunque un radiograma comunica que los comunistas han fusilado al general Miajas, la noticia es acogida con reservas

Dos súbditos portugueses consiguen evadirse de Madrid y cuentan de lo que allí está ocurriendo

Los miembros del Gobierno Giral y Azaña, condenados a muerte por los rojos

Viseu (Portugal).—Han llegado a esta ciudad con dirección a localidades próximas donde residen sus respectivas familias, los súbditos portugueses Antonio Francisco de 29 años de edad y Antonio Carreira Amaral de 42. Vienen procedentes de Madrid. Tanto el uno como el otro han sido testigos de las enormidades cometidas por las milicias rojas. Dicen que todas las noches hay multitud de fusilamientos. Que grupos armados dependientes de una organización que tiene su domicilio en el Círculo de Bellas Artes, recorren los domicilios de personas de orden, sacando a éstas a la calle para que sean juzgadas por un tribunal popular que fatalmente las condena a muerte.

Carreira—que es carpintero de oficio—ha dicho que pertenecía a una organización obrera de la U. G. T.

Al empezar la lucha le obligaron a empuñar el fusil para defender la causa marxista, so pena de costarle la vida.

Se dice que ha sido fusilado el general Miajas por los comunistas

Y se hace una afirmación que se considera imposible

Lisboa.—Un radiograma captado de Valencia dice que en esa capital ha sido fusilado el general Miajas, por los comunistas.

A cuenta de esto se ha dicho que dicho general se entendía con el general Queipo de Llano, y que se cubría esta inteligencia con el lenguaje cambiado por la Radio.

A esto pone Radio Club Portugués el siguiente comentario:

A los cinco días, fué desahuciado considerándosele como elemento sospechoso.

Agrega el que relata que practicarse un registro en una Iglesia que había sido incendiada fué hallada una lista de individuos condenados a morir entre los que figuraba su nombre.

Tan es así que cuando estaba dispuesto su fusilamiento, valiéndose de una estratagema, logró evadirse.

Estuvo vagando toda la noche por Madrid y al amanecer logró refugiarse en el edificio de la embajada de Portugal.

De aquí pudo salir para Valencia y en este puerto embarcó a bordo de un buque inglés en el que ha llegado a Lisboa.

Por último dice Carreira que los elementos rojos tienen condenados a muerte a todos los miembros del Gobierno Giral y al Presidente de la República, Azaña.

Y agrega que este plan lo llevarán a cabo cuando hayan exterminado completamente a la burguesía.

La afirmación es tan imposible, que se atribuye el hecho, de ser cierto, a los fracasos del general Miajas en Córdoba, especialmente en el ataque contra la capital cuyo resultado le fué tan desastroso.

Con todo, agrega radio Club Portugués, la noticia del fusilamiento del general Miajas debe aceptarse con todo género de reserva.

Conquista de dos importantes posiciones estratégicas

Hendaya.—En los avances de las nacionalistas vasco-navarras han sido conquistadas dos posiciones de gran importancia estratégica.

Los nombres de estas posiciones no han sido facilitado por el alto mando.

Una nota de la Junta Nacional de Burgos

Partidismo político no.—Unión sagrada contra la tiranía roja

Recibimos de Burgos la siguiente interesante nota oficiosa: "La Junta de Defensa Nacional de Burgos desmiente de la manera más categórica la información recientemente publicada en algunos periódicos acerca del plan político a seguir, una vez ocupado Madrid.

Consciente de sus deberes y penetrada de la suprema conveniencia nacional, a cuyo servicio se halla consagrada, esta Junta concentra exclusivamente sus esfuerzos en liberar a España de los horrores del Soviet y en asegurar la vida civilizada, de justicia y de orden, exaltando los valores espirituales, suprimiendo la lucha de clases, mejorando las condiciones de los trabajadores y clases medias, poniendo por encima de todo otro interés el bien de la Patria.

Los marxistas insisten en sus amenazas para cuando entren las tropas patrióticas en Madrid

Madrid.—Los marxistas insisten que si los blancos—asi llaman ellos a las fuerzas patrióticas—entran en Madrid, ellos harán saltar los grandes depósitos de gas que suministran el alumbrado.

Agregan que unos alambres eléctricos permitirán este hecho por medio de presión de botones de un remoto control.

La Cárcel Modelo y las Escuelas Pías de San Antón están minadas para hacerlas volar.

FANTASIAS DE SARABIA

Madrid.—El ministro de la Guerra ha hecho varias declaraciones a los periodistas.

—Pronto se realizará un duro ataque, una salida hacia el Norte con objeto de llegar hasta Burgos. De Santander, por otra parte bajarán columnas cántabras para coger entre dos fuegos a Burgos. De esta forma—dijo el ministro—podremos socorrer a San Sebastián y Bilbao.

En Santander—siguió diciendo Sarabia—se han bombardeado por los facciosos y su Aviación las carreteras que conducen a Bilbao y a Madrid, cuyas comunicaciones han quedado de momento destruidas.

Tengo noticias de que los rebeldes han bombardeado con varios aviones Valencia y Barcelona, sin que hayan causado daños.

Esta Junta previene a todos contra esas informaciones falsas, de oculto y turbio origen encaminadas a hacer formar equivocada idea en el extranjero del verdadero carácter de este movimiento nacional, ajeno a todo partidismo político y en el que coinciden todos los buenos españoles que afirman ante el mundo su inderogable unión sagrada para liberar a España y a la civilización de la tiranía roja de Moscú.

Tiempo habrá en su día de concretar programas y modos inspirados en los principios indicados para dar cima a la reconstrucción política, social y económica de España y para definir una política exterior sobre bases de respeto mutuo y de sincera cooperación a la obra de la Paz.

Burgos 27 de agosto de 1936".

UNA GUARDIA CIVIL MARXISTA

Madrid.—En la tarde del domingo obligó el general Pozas a desfilarse por Madrid a las pocas unidades de la Guardia civil que permanecen aún en la capital.

Los guardias civiles tuvieron que responder los vivos a la República y al Frente Popular que lanzaba el general Pozas.

No obstante todo este fleticio entusiasmo, el Gobierno marxista de Madrid va a disolver el Cuerpo de la Guardia civil, al que sustituirá otro semejante, pero reformado, que se denominará Guardia Nacional Republicana. Formará este Cuerpo exclusivamente aquellos guardias que sean de absoluta confianza a los marxistas.

INDALECIO PRIETO CONSIDERA QUE LA PERDIDA DE LA GUERRA PARA ELLOS ESTA VIRTUALMENTE RESUELTA

Madrid.—Indalecio Prieto, en un artículo dictado ayer noche a "El Liberal", de Bilbao, dice:

"Si Rusia y Francia no se apresuran a enviar armamento apoyando decididamente a los marxistas españoles, la pérdida de la guerra está virtualmente resuelta.

El Ejército nacionalista cuenta con mejores elementos de combate, con tropas aguerridas y Regulares y con un magnífico cuadro de oficiales".

Los comentarios que en la fracción extrema del socialismo que dirige Largo Caballero se hacen sobre este artículo de Prieto, son muy dispares, pero, en general, se acusa a Indalecio Prieto de conchabos con los facciosos.

Impresiones de la marcha del movimiento salvador

Lisboa.—El resumen de las impresiones sobre la marcha del movimiento salvador durante las últimas 24 horas es el siguiente:

Sector asturiano.—La situación continúa igual. Las tropas gallegas y asturianas han afirmado más su unión.

Gijón se halla amenazadísimo. Lo prueba, por ejemplo, el hecho de que desde Gijón se piden urgentes auxilios a Madrid, si bien Madrid no los envía.

Frente San Sebastián-Irún.—Las fuerzas nacionalistas aprietan por momentos el cerco de ambas poblaciones.

La ciudad de Irún comenzó su exodo hacia Francia.

Esto señala que Irún caerá en poder del Ejército salvador antes de 24 horas.

De Fuenterrabía no habremos, porque una vez caída la ciudad de Irún, correrá la misma suerte.

Frente del Guadarrama.—En este frente se ha llevado a cabo un avance a fondo por las fuerzas nacionalistas, que han conquistado Navas del Marqués, cerca de El Escorial.

Los veraneantes han iniciado ya la desbandada.

No creemos que la conquista de El Escorial sea rápida, ya que el Ejército salvador está evitando el bombardear para no causar daños.

La aviación de Burgos ha operado intensamente sobre varios objetivos, con éxito muy apreciable.

Sector de Aragón.—Escasa actividad de las columnas, aunque conservando la ventaja e iniciativa.

Sector de Toledo.—Las fuerzas de Yagüe y Castejón continúan sus marchas victoriosas.

Creemos que ambos hablarán muy pronto cuando se hallen sobre la ciudad de Toledo, que está ya amenazada.

Continúan resistiendo los cadetes que llevan escribiendo esta página de heroísmo 45 días.

Sector Sur.—El mando ha dispuesto operaciones sobre Jaén para someter a esta ciudad y ha sido ocupada ya una población a 50 kilómetros de la capital.

El saludo fascista, implantado oficialmente en Portugal

Lisboa.—Por disposición oficial se ha instaurado en todo Portugal el saludo fascista.

DE UN COMBATE EN UN PUEBLO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Cádiz.—Amplio detalles del combate sostenido por las tropas leales en el pueblo de la provincia de Córdoba, Puente Moco, que fué ocupado por los nacionalistas, se ha sabido que se han encontrado quince muertos más a parte de los ya recogidos el día del combate.

Las fuerzas leales se incautaron de dos camiones ocho cajas de municiones, cincuenta y un cargadores de ametralladoras cargados, y veinte vacíos, una ametralladora y un depósito de agua.

En esta operación militar intervinieron en forma eficazísima, los escuadristas de Falange Española y muchos estudiantes de veterinaria, sin haber prestado aún el servicio militar, los cuales han demostrado una valentía admirable y un coraje en la pelea magnífica que ha dado lugar a que no tuvieran ni una sola baja.

Estos falangistas han sido recibidos en Córdoba con muestras de cariño y simpatía.

UNAS DECLARACIONES DE COMPANYS A UN PERIODISTA FRANCÉS

Cádiz.—El presidente de la Generalidad Companys, ha hablado con un periodista francés, sobre la situación en Barcelona y ha dicho que Cataluña no tiene fábricas de armas y municiones y para organizar su propia defensa ante el avance de las tropas nacionalistas debe proveerse de ellas, cosa que espera realizar, comprándolas a Francia.

Terminó diciendo que desde luego Barcelona organizará su defensa eficazmente.

RECOGIDA DE LIBROS

Cádiz.—Por orden de la Jefatura de la Segunda División, se ha comenzado a recoger todos los libros que tratan de política marxista, comunista y extremista y los pornográficos, los cuales son destruidos por el fuego.

LOS TRABAJOS DE COMPANYS

Cádiz.—Mientras Companys espera que la Sociedad de Naciones reconozca a Cataluña como estado independiente, sigue reclutando soldados y adquiriendo armas que entran en Barcelona por diversos conductos, dejando que las hordas rojas cometan toda clase de desmanes, siendo la

El general Queipo de Llano ante el micrófono

La charla de anoche

Prieto dice que Madrid va a caer enseguida

Los marxistas asesinan a sus jefes y huyen aterrados para no caer en manos del Ejército

Azaña se asusta del bombardeo

Sevilla.—A las diez y media de la noche pronunció el general Queipo de Llano su habitual charla por el micrófono de Radio Sevilla.

Comenzó diciendo que esta noche el habían pedido algunas bellas muchachas que hablase en vez de a las diez, a las diez y media de la noche, porque de este modo tienen tiempo de pasear y charmar con el novio y luego escucharle a mí; las llevo compaño, y por tanto, en adelante hablaré a las diez y media de la noche.

tas nos causaron 135 muertos y nos hicieron muchos prisioneros y que un tabor de Regulares quedó destruido. Dice también que en Asturias somos barridos en todas partes. ¡Qué barbaridad! ¡Qué cosas más terribles! Pues ocurre lo contrario. Todas nuestras columnas son las que avanzan, y el coronel Aranda en Asturias no hace sino una "defensiva pasiva" sino que de cuando en cuando sale de Oviedo con sus fuerzas para aplastar a los gusanos rojos. En cuanto a Extremadura habla también el ministro de que se combate en tierras extremeñas. No señor ministro, no se combate en tierras extremeñas; se combate en tierras de Toledo. En Extremadura puede haber algunos focos aislados como por ejemplo, hoy ha ocurrido en Llerena. En Llerena quisieron dar tres columnas un golpe de audacia contra la ciudad. Una de estas tres columnas estaba mandada por el famoso capitán Sediles. Pues bien todas ellas han sufrido una tremenda derrota y huyeron a la desbandada, dejando en nuestro poder un tanque del Regimiento número 1 de Carros de Asalto, de Madrid, mucho material de guerra y municiones fabricadas en este mismo mes de agosto. Además han dejado ininidad de jamones, abundancia de víveres y varios kilos de carne. ¿Para qué querían tanto cable? Quedaron sobre el campo un sargento de Asalto muerto; un cabo también de Asalto muerto y numerosos soldados entre muertos y heridos. Además cogimos a varios soldados prisioneros, a los que después de declarar, se les aplicó el bando. ¡No seáis primos, pues os vamos a cortar la retirada!

dará un nuevo zarpazo pronto y bien.

Prieto dice que Madrid ha recibido ya su bautismo de sangre por el aire y que hasta ahora habían volado los aviones sobre los aeródromos próximos a Madrid, pero que ya han volado sobre la ciudad arrojando bombas en el casco urbano. Esa canalla marxista bombardea ciudades abiertas, y nosotros no habíamos de permanecer con los brazos cruzados. Ahora bien, conste que nosotros no matamos, no arrojamus bombas contra gentes pacíficas e indefensas. Hemos bombardeado edificios públicos, obediendo órdenes superiores. Cuatro bombas han caído sobre el ministerio de la Gobernación, cinco en el ministerio de la Guerra, una en el ministerio de la Guerra, que hizo mucha pupa entre los marxistas, y una en la estación del Norte. Y ya caerán más. Según Prieto, estos bombardeos nuestros no causan ningún estrago porque son simplemente lotes o latas de con servas cargados con pólvora. Si, sí, ¿Verdad Indalecio, verdad Sarabia, que son latas de conservas? Luego Prieto, para dar ánimo a sus gentes, dice que Madrid presenciaron un verdadero espectáculo y que las gentes estaban regocijadas. Por último, Prieto en unos artículos que dicta por teléfono a su periódico de Bilbao, dice que nuestras tropas son superiores a las de ellos y que tienen que tener cuidado con nuestros ataques y anuncia que es muy posible que llegue el momento que se tenga que rendir Madrid. ¡Aprestarate Indalecio, aprestate a huir, no vayamos a estropearle el pajarito y no puedas escapar!

lo dig yo; lo dice la Radio fantasma.

Segun la Agencia Havas, se anuncia que Francia e Inglaterra harán gestiones para celebrar en Londres una conferencia de embajadores, con objeto de humanizar la guerra civil en España. Esto lo ha propuesto el Gobierno francés. Yo no quiero hacer ningún comentario. Conozco como piensa la parte más numerosa y mejor del pueblo francés.

A continuación el general lee unos recortes de diversos periódicos franceses. Entre ellos "L'Echo de Paris" dice que "uno de los dos aviones encargados a la fábrica Eloc ha salido para España. Es un avión bimotor, lleva lanzas bombas ametralladoras y todo lo que exige un aparato moderno de bombardeo. La partida fué autorizada por el ministro del Aire y presidente del Consejo. El Gobierno francés ha faltado a la neutralidad que tanto invoca". Cuidado, que no lo digo yo, lo dice "L'Echo de Paris".

"Acción Francaise" dice que del Ejército francés ha sido segregado un aparato de aviación para mandarlo a España. Esto no lo digo yo, lo dice "Acción Francaise". Otro periódico francés confirma la salida de aparatos bimotores, y, por último, "L'Intransigeant" dice que el piloto catalán Barrés se ha hecho cargo en Perpignan de un aparato "Laudron", llevándolo a Barcelona. Todo esto no es cosa invertida por mí, lo dicen los periódicos franceses de gran solvencia y, sin duda, autorizado por su Gobierno. Yo no haré comentario de ninguna clase. ¡Libreme Dios de hacerlo!

El Gobierno de Burgos ha comprobado el empleo de balas "demum" por los marxistas. También lo afirma el corresponsal de "O Sículo", diciendo que estas balas son de procedencia francesa.

Afirma luego que en los últimos quince días han sido derribados: 60 aparatos rojos.

La canalla telegrafista sigue insultándome, pero esto sirve para aumentar la reacción de los auténticos telegrafistas, que me mandan multitud de telegramas muy expresivos protestando contra la actitud de esa canalla dirigente de Telégrafos.

Una noticia curiosa es lo ocurrido en el desastre de los marxistas en Oropesa. En plena desbandada, ese "batallón de Acero" en que tanta confianza tenía el Gobierno de Madrid y que ya se ha visto que ha resultado de mantecquilla, llamándose a engaño, los soldados han asesinado a sus oficiales.

Cuando se hacía el bombardeo sobre Madrid se escuchó a Azaña, que hablaba por el micrófono y que decía enfáticamente que en 24 horas estaría resuelto el pleito a favor de ellos. En este momento cayó una bomba en el ministerio de la Guerra y la voz del señor Azaña enmudeció.

Se refiere el general a la jornada del domingo en la provincia de Huelva y alude concretamente a su estancia en Ayamonte. Cita el caso de que un obrero, uno de esos obreros honrados y limpios, se le presentó con sus hijos Celedonio y Manolita García Ortega, entregándole seis onzas de oro fruto de sus ahorros en largos años de trabajo. Este rasgo me llenó de verdadera emoción y abracé a aquel obrero digno. Pero aun hay más: que me presentó las onzas en una bandeja de plata: que no tuvo más remedio que aceptar también. Además, la viuda del teniente coronel Boherque, en Ayamonte, me entregó 300 escudos, y otros familiares de dicho señor cantidades semejantes. El gobernador de la provincia portuguesa de Faro me visitó en Ayamonte y luego, ya en Portugal, me hizo recorrer parte de la provincia de su mandato y me entregó una cantidad de su bolsillo para la suscripción al Ejército español. Es un rasgo que yo agradeceré mucho y que también deben agradecerle todos los españoles.

Cuenta el general que los obreros de una Casa de aceituna de Utrera le han entregado hoy 400 pesetas para la suscripción del Ejército y le han dicho que trabajarían más de la jornada para ayudar a los gastos de la guerra. Se ve que no ha desaparecido en estos horros obreros el espíritu de Patria, aunque lo hu-

Los artículos de escritorio de la

PAPELERIA INGLESA

no son solamente los mejores, sino los más económicos

Joaquín Costa, 13 Teléfono 1132 HUELVA

bieran tenido que ocultar por temor a la pistola de la canalla marxista. Muchas gracias, honrados obreros.

No quise ayer dar una nota triste, algo que a él le indignaba, como le indignará a todo buen americano que conozca la noticia. Esa canalla marxista que mata a hombres y a mujeres indefensas y que han destruido tantas reliquias y obras de arte, esa canalla ha cometido también un atentado tan execrable que ha merecido la indignación de todo el mundo civilizado. Esa canalla marxista ha destruido el Monasterio de Santa María de la Rabida, símbolo de la grandeza espiritual de España y hasta un cuadro de Colón, que quedó sin quemar, lo profanaron apuñalándolo.

Llamo la atención de todos los americanos sobre este acto vandálico, y espero que el legítimo Gobierno de España, en cuanto turen las riendas del Poder en Madrid procurará reconstruir esa reliquia histórica y única de ese

Monasterio de Santa María de la Rabida, pero bien pudiera suceder que los americanos se decidieran a hacer aportaciones que pudieran ser hasta de un real por persona, y poder así reconstruir el monumento que une a la madre Patria con los pueblos americanos de la misma raza.

Para final quiero dar una nota comica. En un periódico de Madrid de ayer viene un decreto de esa sombra de Gobierno de Madrid, resolviendo una competencia entre el gobernador civil de Cádiz y la Audiencia de Sevilla. Debe ser una cosa importantísima.

Y ahora otra noticia para endulzar el paladar. La Casa Sánchez, Romero, Carvajal y Compañía ha ofrecido todas las existencias de jamones de su fábrica valoradas en tres millones de pesetas y 5.000 kilos de carbón vegetal para las fuerzas del Ejército que luchan por la salvación de España. Muchas gracias a esos patriotas, y buenas noches.

Hace veinte años

Día 1 de Septiembre de 1916

La "Gaceta" publica un decreto demandando a los españoles obsequen la más estricta neutralidad en la guerra entre Alemania y Rumania.

del Gobierno Civil, el gobernador interino de la provincia don José Muñoz Bocanegra. Después de las presentaciones de rigor, despachó con el secretario los asuntos de trámite. Más tarde recibió numerosas visitas.

Esta mañana a primera hora ha estado en el despacho oficial

Esta mañana a las nueve y media aproximadamente, cuando se dirigía a llevarle a su esposa el almuerzo, fué cogida en el Dique por un tren, una mujer de 28 años domiciliada en la calle San Andrés número 39 llamada Carmen García Moreno. Resultó con lesiones graves.



En Valverde del Camino ha dejado de existir el ilustrado abogado don Antonio Vizcaino Mora, persona que gozaba en dicha villa de gran aprecio.

Comunican de Palma de Mallorca que llegaron al puerto de San Telmo, siete naufragos del bergantin "Francisco Joseph" que fue torpedeado el día 29 de agosto a 30 millas del Norte de las islas Dragonera.

"Le Petit Parisien" calcula en quinientas mil las bajas que han sufrido los alemanes en el frente de Verdun desde el 21 del mes de febrero en que comenzaron a atacarla la plaza. El total de prisioneros útiles hecho por los franceses en aquel sector, desde la indicación de fecha, pasa de cuarenta y tres mil.

Han comparecido ante un consejo de guerra celebrado en Llerena, doscientos noventa y cuatro soldados alemanes que desertaron de fila.

Vd. que quiere tanto a su hijo, procurele la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y dentición hacen que el niño se críe débil, y que siempre las cura el

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Maderas
Importación directa
J. González Barba
HUELVA

Cuando Prieto contaba a sus parciales para animarlos que los bombardeos nuestros no tienen importancia, una radio clandestina que hay en Madrid, la Radio F. E., le gritó: ¡Embustero! Las bombas han hecho más de 300 víctimas". Cuidado, que esto no

MORRISON & HASELDEN
TELEFONO 1315.-HUELVA

Almacén de Hierro y Materiales para Minas y Construcción.

Chapas, Vigas, Lingotes de Fundición, Acero para Barrenas, Tubos, Accesorios, Tornillos, Remaches, Algodón, Sacos, Aceites engrase

Cemento "REZOLA" Plomo "LA CRUZ"

PIZARRITA:
TECHUMBRE, TUBOS, DEPOSITOS, ETC.

Consignatarios de Buques Agentes de Aduanas

